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九江德福科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-001 

 

投资者关系活动类别 

 

特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 ☐业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓名 

国泰君安证券 

西部证券 

景顺长城基金管理有限公司 

交银施罗德基金管理有限公司 

深圳前海亿阳投资管理有限公司 

上海晨燕资产管理中心 

复通私募投资基金 

硅谷天堂 

上海鹤禧私募基金管理有限公司 

上海牛乎资产管理有限公司 

上海一村投资管理有限公司 

杭州长谋投资管理有限公司 

时间 2023年08月31日 15:30-16:30 

地点 线上 

上市公司接待人员姓名 

董事、总经理  罗佳 

董事、董事会秘书 吴丹妮 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

1. 今年上半年出货量大概多少？良率和产能利用率多少？   

答：公司上半年总的出货量是 3.49万吨，其中锂电铜箔是 2.76

万吨，电子电路铜箔是 0.73万吨。九江工厂 1-6月份基本上是满产

的产能利用率；兰州工厂一季度较低，主要是由于订单少，同时有新

开车间，所以总体利用率不高，6月份达到了 6-7成。整体良率一直

很稳定，平均接近 85%。 

2.请问公司下半年出货情况？高附加值产品占比？ 

答：按时间线一二月市场低迷，三月份开始复苏，四月份市场需

求增长，我们到六月份单月出货已经远远高于其他企业。下半年预计



产能利用率保持现阶段达成率。高附加值产品方面，目前下游客户对

这类产品非常满意。从目前的在手订单和对市场的预判来看，预计占

比会比现阶段有所提高。 

3.什么时候能看到公司盈利改善、行业产能消化、头部企业进一

步提升份额？ 

    答：盈利方面，以常规的 6微米产品为例，因为产能过剩、新进

入者低价竞争，全市场毛利率下降。中等抗拉强度的普通 6微米，目

前加工费大概在二十几块钱一公斤。我们的高性能产品普遍的加工

费比同行要高出 15%左右。行业内已经建成的锂电铜箔产能初步统计

是 100万吨，预计到 2025年才能消化，所以有三年的产能过剩期。

市场趋势是，五六月份价格触底，市场向头部企业靠拢，头部企业产

能利用率越来越高。 

4.高性能铜箔研发的具体难度是什么？电子电路铜箔竞争力？ 

答：锂电铜箔研发，第一，需要用到电化学交叉材料学的知识，

微观理论研究的技术沉淀时间较长，我们研发始于 2017年，布局比

较早；第二，我们专业人才多，创新创造能力突出。电子电路铜箔方

面，我们的技术在过去两年实验室已经做出了模块化的完美解决方

案。在量产制造的质量控制性和可靠性方面，跟日本和中国台湾的铜

箔企业进行全面的竞争。我们准备的比较充分，现阶段已开始做大规

模进口替代的市场推广工作。 

5.公司对复合铜箔怎么看？ 

答：复合铜箔有两个比较大的问题，一个是自身工艺还不成熟，

目前的质量难以达到下游对集流体的标准要求，工业化量产的成本

存在不确定性，工艺制作过程复杂，多出的成本可能比省下的材料成

本还多；第二个就是涂层太薄，快充还是非常困难。 

6.上半年德福相比友商的单吨净利毛利都高很多，为什么？ 

答：一是我们的产能利用率很高，生产成本低；二是我们和客户

契合度较高，质量、交期服务都能令客户满意；第三，公司高附加值

产品带来的额外的利润。 

7.公司阴极辊这些设备自供比例多少？ 

答：新的在建项目 2.5万吨，90%的自供率。内部规划未来将 100%

采用自研的设备，包括了阴极辊和生箔机两类，单纯设备投资成本大

约要下降 30%。 

8.自研设备的单线产能和良率跟国产的其他公司比有什么差别

吗？ 

答：产品的质量良率成本，目前来说在相同的工艺的条件下基本

没什么差异，甚至质量方面还有一些优势。 

9.公司拓展 LG的进展？ 

答：LG新能源验证周期较长，4月的时候已经开始给南京工厂、

韩国工厂供货，预计四季度出货量会进一步提升。LG 新能源主要使

用 8微米厚度的产品，其加工费比国内略高。 

10.高性能产品跟常规的 6微米的铜箔产品的产能有没有区分？ 

高性能产品跟常规的产品成本方面有差异吗？高性能的产品比常规

产品来说，加工费有多少的溢价？高性能产品的比例是多少？高性

能铜箔以后是发展趋势吗？ 

答：高性能产品产能浮动是由厚度规格决定的，如果生产极薄铜



箔，产能相对 6微米大概少 10%。单论高抗高延的话，和普通的产能

一样，因为这个不是设备决定的，是由添加剂决定的。同样厚度，比

如说都是 6微米，成本、制造的良率基本上是接近的，所以毛利率会

上升很多。这个也是二季度我们盈利略高的主要原因。高性能的产品

加工费大概会有 15%溢价，包括高抗高延和超薄两类产品。铜箔的高

强度性能肯定是趋势。整体高性能铜箔的渗透速度不好预测，但是基

本上量是伴随着掺硅负极的比例在增长。 

11.HVLP 和 RTF未来销量预期？ 

答：目前这两类铜箔客户仍在验证，需要一定时间。乐观预计一

年半到两年时间市场占有率努力趋向近 10%，希望我们国产的高端铜

箔能实现突破，性能来看目前公司部分产品的进口替代是没问题的。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年08月31日 
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